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處理，則仍會有部分居家廢棄藥物進入垃圾掩埋場，積年累月，藥物成分（如多種抗生素與非

固醇類的消炎止痛藥成分等等）流入地下水之後汙染河流。爰此，建請食藥署在焚化爐處理垃

圾量尚未達百分之百前，應修訂建議民眾居家廢棄藥物處理的宣導內容，並加速居家廢棄藥物

回收站的設立，於一個月內向立法院報告，是否有當？敬請公決。 

提案人：蔣萬安 

連署人：陳宜民  李彥秀 

主席：請問各位，對本案有無異議？ 

請衛福部醫事司商副司長說明。 

商副司長東福：主席、各位委員。這部分是食藥署的業務，針對此提案，食藥署希望將「應修訂建

議民眾居家廢棄藥物處理的宣導內容……敬請公決。」這部分做些文字修改，修正為請食藥署

加強民眾處理廢棄藥物處理的宣導。 

主席：此案還是要尊重提案人的意見，他所提的文字修正，委員可以接受嗎？ 

蔣委員萬安：（在席位上）可否再說一次。 

商副司長東福：加強民眾處理廢棄藥物處理的宣導。 

主席：原提案內容是希望設置廢棄藥物回收站，且於一個月內向本院報告，而行政部門是說它只想

加強宣導，所以這部分還是要尊重原提案委員的意見，蔣委員是否上台表示意見，還是要私下

溝通？還是改成建請案，其實本案也只是建議案而已。 

請蔣委員萬安發言。 

蔣委員萬安：主席、各位委員。我覺得這樣修正差太多了，一個是加強宣導，而我的提案是希望加

速設立廢棄藥物回收站，並於一個月內向本會報告。如果你覺得時間太趕，本席願意延長，但

基本上提案文字不能更動。 

主席：有委員提案本案與第 13 案合併處理，請問第 13 案的提案人，可以嗎？ 

陳委員瑩：（在席位上）可以。 

主席：是否兩案均照蔣萬安委員的提案文字通過，好不好？ 

陳委員瑩：（在席位上）兩個不行嗎？ 

主席：沒有關係，那我們就一案一案處理。 

請問各位，對本案照案通過有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第 9 案。 

9、 

有鑑於現行減害計畫之廢棄空針回收桶，並無全國統一型式，恐造成民眾因不瞭解其他縣市

空針回收桶樣態，而造成誤觸感染疾病之虞，影響民眾健康甚鉅！爰建請衛福部應本於專業職

能會同環保署，制定減害計畫全國廢棄空針回收桶統一規格與標示，並於外觀加註警語，以維

護國人健康權益。 

提案人：陳宜民 

連署人：李彥秀  蔣萬安 


